
  

 

 

 

教育委員会会議録（８月定例会） 
 

 

 

日  時       令和元年８月２９日（木） 

           午後３時から午後３時５５分まで 

 

場  所       日立市役所 庁議室 

 

出席委員             教育長                 中山 俊惠 

教育長職務代理者             中村 雅利 

委 員                 上村 由美 

委 員                  朝日 華子 

           委 員                 土屋 静治 

 

委員以外の出席者   教育部長                窪田 康德 

総務課長                松本 正生 

学校施設課長              石川 渉 

学務課長                中島 修 

学務課課長               鈴木 伸治 

生涯学習課長              庄司 和江 

スポーツ振興課長            木下 俊雄 

指導課長                森山 秀一 

指導課課長               稲田 訓子 

郷土博物館長              豊田 瑞穂 

教育研究所長              小池 洋一 

北部学校給食共同調理場副参事      佐藤 尚寿 

総務課副参事(兼)計画財務係長      酒地 康彦 

総務課課長補佐(兼)庶務係長       鷺 秀哉 

総務課主幹               吉野 成実 

総務課主幹               芳賀 秀人 

 



  

議  事 

 

 報 告 

 報告第 ８ 号 教育委員会７月定例会の会議録について 

 議 案 

 議案第３４号 教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行の状況の点検及び 

        評価の結果に関する報告書の策定について 

 議案第３５号 令和元年度教育委員会９月補正予算の提案について 

 議案第３６号 日高小学校校舎改築事業建築工事の請負契約の締結について 

 議案第３７号 日高小学校校舎改築事業電気設備工事の請負契約の締結について 

 議案第３８号 日高小学校校舎改築事業機械設備工事の請負契約の締結について 

 議案第３９号 久慈小学校校舎・屋内運動場改築事業屋内運動場建築工事の請負 

        契約の締結について 

 議案第４０号 日立市教育プラザの設置及び管理に関する条例の一部を改正する 

        ことについて 

 議案第４１号 日立市立学校施設開放使用料条例の一部を改正することについて 

 議案第４２号 日立市武道館設置及び管理等に関する条例の一部を改正すること 

        について 

 議案第４３号 日立市スポーツ広場の設置及び管理に関する条例の一部を改正す 

        ることについて 

 議案第４４号 日立市立図書館協議会委員の任命について 

 議案第４５号 日立市視聴覚センター運営委員会委員の委嘱について 

 その他 

  (1) 桐生市・日立市子ども会交流事業の実施結果について 

  (2) 「日立市一斉ラジオ体操の日」の実施結果について 

  (3) 小学校プール活用事業の実施結果について 

  (4) 全国・関東中学校体育大会への出場者について 



  

 

会 議 の 概 要 

１  開  会  

教 育 長 

 

 

 

それでは、只今から８月の教育委員会定例会を開催します。 

本日は、傍聴希望者が１人おります。 

傍聴を認めてよろしいでしょうか。 

 

全 委 員 結構です。 

 

 （傍聴人入室） 

 

２  報  告  

報  告  第 ８ 号 教育委員会７月定例会の会議録について 

教 育 長 

 

それでは、まず、報告第８号について御意見を伺います。 

いかがでしょうか。 

 

全 委 員 特にありません。 

 

教 育 長 

 

それでは、本件については、承認されました。 

 

 

３  議  案  

議 案 第３４号 教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行の状況の点検及び

評価の結果に関する報告書の策定について 

教 育 長 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは次に、議事に移ります。 

議案第３４号について、総務課長から説明をお願いします。 

 

地方教育行政の組織及び運営に関する法律の規定に基づき、教育

委員会の権限に属する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価

の結果に関する報告書を、議会に提出・公表するため、策定するも

のです。 

報告書における点検・評価の内容について、６月の教育委員会協

議会において確認をしていただき、その後、３人の点検評価委員の

皆さんから、意見をいただいておりますので、本日は、点検評価の

概要とともに、点検評価委員からいただきました主な意見につい

て、説明いたします。 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

はじめに、第１章「点検・評価制度の概要」についてです。 

点検・評価につきましては、市民に対する説明責任を果たすこと

を目的として、平成１９年度の事務から実施しているもので、本年

で１２回目となります。 

今回は、平成３０年度の事務を点検及び評価の対象としておりま

す。また、平成３０年度は、日立市学校教育振興プランの最終年度

であったことから、今回の報告書では同プランの総括も行っており

ます。点検評価委員３人からそれぞれの立場から、御意見をいただ

いております。 

次に、第２章「施策評価」です。 

本年度は、日立市教育振興基本計画の特徴である「未来を拓くプ

ロジェクト」と「『ひたちらしさ』をいかした取組」の柱を８つの

施策として位置付け、点検・評価対象といたしました。 

点検評価委員からの意見として、①確かな学力の育成では、シビ

ックセンター等魅力ある施設を活用して、日立の良さをいつまでも

持ち続けられる指導をお願いしたい。また、小学校の英語教育では、

児童と指導者が楽しく学べるカリキュラムの構築に努めてほしい

との意見をいただきました。 

②教育環境の向上では、エアコンの整備等学習環境の整備は、公

平性の観点からも良い取組である、また、学校再編については、生

徒数の減少により部活動が成り立たない等、学校生活に影響がある

ので、保護者や地域の理解を得ながら、速やかに進めてほしいとい

った意見をいただきました。 

③放課後や休日の活動環境の充実では、放課後子ども教室のよう

に、子どもの居場所を確保することの重要性など子育てのしやすい

環境づくりを優先的に進めてほしいとの意見をいただきました。 

④文化財の活用では、本市文化財の啓発を通し、郷土理解を進め

る必要がある、特に、日立周辺の歴史を教える取組を進めてほしい

といった意見をいただきました。 

⑤スポーツの振興では、スポーツ施設の整備は、スポーツ人口の

増加、スポーツ合宿の誘致につながることから、計画的に実施して

ほしいとの意見をいただきました。 

⑥未来を拓く力を育む学校教育では、日立理科クラブについて、

科学に興味、関心の高い児童生徒がより深く学ぶための活動をこれ

からも継続してほしいとの意見がありました。 

⑦生きがいや喜びを見出す生涯学習では、職業探検少年団につい

て、日立ならではの取組であり、貴重な体験の機会にもなっている

ので、更なる活動に向けた支援体制を構築してほしいとの意見をい

ただきました。 

⑧健康と活力を生み出すスポーツでは、日立さくらロードレース

について、魅力度アップの企画を期待するとともに、宿泊施設の確



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

保を検討してほしいといった意見をいただきました。 

次に、日立市学校教育振興プランの総括も踏まえ、各委員から報

告書全体に対する意見をいただきました。 

岩波委員からは、未来を拓くプロジェクトに位置付けている施策

については、未来に生きる子どもたちの資質・能力をしっかりと身

に付けることのできるものなので、今回の点検評価で明らかになっ

た課題を解決し、着実に実践できるようにしてほしいとの意見をい

ただきました。 

黒澤委員からは、学校施設の環境整備が進んでいるが、新校舎と

老朽化した校舎で学ぶ子どもたちの格差をできるだけ解消してほ

しいとの意見をいただきました。 

木村委員からは、保護者が安心して子育てができる環境や、働き

ながらでも子育てのしやすい環境整備に力を入れていただきたい

との意見をいただきました。 

今回、点検評価委員からいただきました意見を踏まえ、今後の事

業にフィードバックしながら、引き続き、本市の教育行政の推進に

努めてまいります。 

 

点検評価委員からの意見の中に「ひたち大好きパスポート」の活

用方法の検討について記載がありますが、実際にどのぐらいの予算

で、どのぐらいの頻度で活用されているのか、利用率などがもし分

かれば教えてください。 

 

ひたち大好きパスポートを始めとした「ひたち大好き博士事業」

について御説明します。 

まず予算については、事業全体で２１９万３千円で、そのうち主

なものとして、ひたち大好きパスポート印刷代が８０万円、パスポ

ートを使って施設を利用した場合に施設使用料が無料となります

が、その分を市から各施設にお支払いしており、その予算が１２０

万円、ひたち大好き博士認定証の用紙や記念缶バッジ等の消耗品費

が１９万円となっています。 

利用率については、事業が始まったばかりでまだ確認が取れてい

ない状況ですが、２０ポイント貯めると認定される初級博士につい

ては、７月までに４人のお子さんたちから申請がありました。９月

早々に認定証と認定缶バッジをお渡ししたいと考えております。 

 

私も実際利用するときになって、このパスポートをつい忘れてし

まうことが多いです。 

いま行政アプリの「ひたちナビ」が配信されたと思います。同じ

予算を組めるのであれば、パスポートを持ち歩くのではなく、この

アプリの中にパスポートの機能を入れて使えるようになる方法が



  

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校施設課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

できないか、点検評価委員がおっしゃるように活用の仕方を検討し

ていただければと思います。 

 

御意見ありがとうございます。 

やはり、まだ事業が始まったばかりということで、子どもたちや

受け入れる施設や団体など、まだまだ周知されていない部分があ

り、いろいろな所でＰＲしていく必要があると考えています。 

「ひたちナビ」の活用は非常に効果が高いと思いますが、こちら

もまだ始まったばかりですので、今後どのような方法で活用が広が

っていくのかを含め、今後の検討課題とさせていただきたいと思い

ます。 

 

点検評価委員の皆様から大変貴重な意見が出されたと思います

ので、参考にしながら来年度に向けての事業の検討を進めていただ

ければと思います。 

この中で委員の皆様や現場の先生方が心配されているのは、プロ

グラミング教育と小学校の英語教育で、一般の方々にとっても、ど

うなるのか気になっているものと思います。 

特にプログラミング教育について、現場の先生方に対する準備状

況と、来年度から全面実施となる上でのハード面の準備状況につい

て、教えていただけますか。 

 

まず、ハード面についてお答えします。 

プログラミング教材のソフトの一つである Scratch（スクラッチ）

というものがあり、こちらはインターネット上のサイトに接続して

オンラインで利用するものです。ただし、現状、学校の通信回線の

速度が遅いということで、同時に複数のパソコンでサイトにアクセ

スすると、パソコンが固まってしまうという課題も聞いているとこ

ろです。そのため、オフラインでも利用できるように、各学校の児

童用パソコンにソフトを入れておいて、インターネットに接続しな

くても、パソコンを起動するだけでソフトを動かすことができる環

境を整備しております。 

これからはプログラミング教育に限らず、インターネットに接続

する機会が増えてくることは明らかですので、まずは学校のインタ

ーネット回線の高速化と、老朽化している各学校のルーターを改修

して、今後のパソコンの使い方への対応ができるように考えていき

たいと思います。 

さらには、パソコンの台数についても、現在１つの学校には１ク

ラス分の４０台程度しかないため、増設やパソコンで表示した画面

を大きな画面に映すためのプロジェクターの整備についても計画

的に進めていきたいと考えております。 



  

 

教育研究所長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

指 導 課 長 

 

 

 

 

 

 

教 育 部 長 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

教職員への研修状況についてお答えします。 

昨年度は、先進校として大みか小学校に公開授業をお願いするな

どの研修に取り組みました。今年度は塙山小学校を先進校と位置付

け、授業公開等を実施しております。 

また、各小学校の先生方がプログラミング教育を理解していない

と子どもたちの学力の向上につながりませんので、教職員に関しま

しては、各学校から１名ずつ、年間３回ほど研修を呼び掛け、その

中でプログラミング教育の座学だけではなく、実際のプログラミン

グの実技を含めた研修会を大学の先生をお呼びして実施しており

ます。 

来年度に向け、加賀市やつくば市への視察をし、日立市として取

り組む学習内容について検討をし、年度末には各学校に周知できる

ような状態にあります。 

現在各学校で、全ての教職員を対象に研修を実施し、成果と課題

を提出してもらうことになっています。 

その報告内容についてもハンドブックの形で今後提出させてい

ただきますので、教職員向けの研修は着実に進んでいるものと考え

ております。 

また、教材についても、今回寄附等もありましたので、２５セッ

トのレゴブロックを活用した教材が教育委員会にありますので、こ

れから貸出を始めて、まずは各学校で先生方に研修を受けていただ

きながら、子どもたちにも先取りをして、授業の中で進めていくと

いう方向で取り組んでいるところです。 

 

教育研究所においては研修を中心に進めておりますので、指導課

としましては、教育研究所と連携を図りながら、各校でのプログラ

ミング教育のねらいをしっかり把握し、「論理的思考力を育む」、「問

題を解決する力を育む」という教育のねらいから外れないように、

指導の仕方、在り方について、各校で確実に行えるように訪問指導

し、助言していきたいと考えております。 

 

プログラミング教育については、文部科学省の方からはっきりと

したカリキュラムが示されておらず、各教育委員会がそれぞれ検討

するものとなっています。 

現在教育研究所において、過去の成果物と同様に、各学校へカリ

キュラムとしてお示しできるよう検討を進めていきたいと考えて

おります。 

 

ハード面、ソフト面両面から様々な準備をされていることがよく

分かりました。 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

全 委 員 

 

教 育 長 

 

指導課長からお話がありましたが、心配だったのは、プログラミ

ング学習のねらいから外れないように、何のために取り組むのかを

しっかり先生方に伝えていただきたいと思います。どうしても技術

的な部分に力点が行きがちなので、本質的な所から外れないように

周知徹底していただければと思います。 

また、ハード面についても、できるだけ国の予算を活用するなど

財政的な補助を受けられるようでしたら、有効に使っていただけれ

ばと思います。 

もう一つは、研修や準備が必要になるため、先生方がますます忙

しくなるのではないかなと思います。働き方改革を進めていく中で

ジレンマかなとも感じますが、現場の方でその辺りのバランスもし

っかり考えていただき、できるだけ効率よく進められる環境を作っ

ていただきたいと思います。よろしくお願いします。 

 

それでは、議案第３４号について、可決することでよろしいでし

ょうか。 

 

異議なし。 

 

議案第３４号については、原案可決と決しました。 

 

 

議 案 第３５号 令和元年度教育委員会９月補正予算の提案について 

教 育 長 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次に、議案第３５号について、総務課長から説明をお願いします。 

 

令和元年度教育委員会９月補正予算について、提案するもので

す。 

はじめに、歳入歳出予算です。今回の補正予算は、歳入のみとな

ります。 

３１万４千円を増額し、補正後の額を２９億７，５６６万１千円

とするものです。 

主な内容につきましては、まず、株式会社飯島土建様から、子ど

もたちの教育を推進する事業に役立ててほしいとのことで、７月に

３０万円の寄附をいただいたものを予算計上するものです。 

次に、十王スポーツ広場柔剣道場の空調設備が１０月から本格運

用を開始することから、その使用料を増額するものです。使用料の

設定については、１時間当たり２２０円と設定し、１０月から３月

までの延べ利用時間を６４時間と見込んだものです。 

続いて、債務負担行為の追加について、こちらは学校給食共同調

理場調理等業務委託についてです。本業務委託は、今年度から令和



  

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

全 委 員 

 

教 育 長 

 

３年度までの債務負担行為を設定しておりますが、１０月１日から

消費税率が８％から１０％に引き上げられることから、その増額分

１，０７０万円を限度額として、追加で債務負担行為を設定するも

のです。 

 

それでは、議案第３５号について、可決することでよろしいでし

ょうか。 

 

異議なし。 

 

議案第３５号については、原案可決と決しました。 

 

 

議 案 第３６号 日高小学校校舎改築事業建築工事の請負契約の締結について 

議 案 第３７号 日高小学校校舎改築事業電気設備工事の請負契約の締結について 

議 案 第３８号 日高小学校校舎改築事業機械設備工事の請負契約の締結について 

議 案 第３９号 久慈小学校校舎・屋内運動場改築事業屋内運動場建築工事の請負

契約の締結について 

教 育 長 

 

 

学校施設課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次に、議案第３６号から第３９号までについて、学校施設課長か

ら一括して説明をお願いします。 

 

まず、議案第３６号、日高小学校校舎改築事業建築工事の請負契

約の締結についてです。 

工事の名称は、日高小学校校舎改築事業建築工事です。 

工事の場所は、日立市日高町２丁目地内です。 

工事の概要は、新築工事で、鉄筋コンクリート造３階建、延床面

積６，１７６．７４㎡です。 

契約金額は、１５億６，２００万円です。 

契約の相手方は、りんかい日産・三秀・久下谷特定建設工事共同

企業体です。 

完成の期限は、令和２年１２月２５日です。 

契約の方法は、一般競争入札です。 

次に、議案第３７号についてです。 

日高小学校校舎改築事業電気設備工事の請負契約の締結につい

てです。 

工事の名称は、日高小学校校舎改築事業電気設備工事です。 

工事の場所は、日立市日高町２丁目地内です。 

工事の概要は、電気設備工事一式となります。 

契約金額は、２億２，７７０万円です。 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

学校施設課長 

 

契約の相手方は、イガラシ･戸祭･日立綜合防災特定建設工事共同

企業体です。 

完成の期限は、令和２年１２月２５日です。 

契約の方法は、一般競争入札です。 

次に、議案第３８号についてです。 

日高小学校校舎改築事業機械設備工事の請負契約の締結につい

てです。 

工事の名称は、日高小学校校舎改築事業機械設備工事です。 

工事の場所は、日立市日高町２丁目地内です。 

工事の概要は、機械設備工事一式となります。 

契約金額は、２億８，０６９万８千円です。 

契約の相手方は、藤･日立管工･三ツ和特定建設工事共同企業体で

す。 

完成の期限は、令和２年１２月２５日です。 

契約の方法は、一般競争入札です。 

参考として、校舎の配置図、平面図、立面図を添付しましたので、

併せて御覧ください。 

続きまして、久慈小学校校舎・屋内運動場改築事業屋内運動場建

築工事の請負契約の締結についてです。 

工事の名称は、久慈小学校校舎・屋内運動場改築事業屋内運動場

建築工事です。 

工事の場所は、日立市久慈町１丁目地内です。 

工事の概要は、新築工事で、鉄筋コンクリート造平家建、延床面

積１，２９９．５８㎡です。 

契約金額は、５億３，２４０万円です。 

契約の相手方は、岡部･日立土木･久下谷特定建設工事共同企業体

です。 

完成の期限は、令和２年８月３１日です。 

契約の方法は、一般競争入札です。 

こちらについても参考として、校舎の配置図、平面図、立面図を

添付しましたので、併せて御覧ください。 

 

議案第３９号に関連して、久慈小学校屋内運動場の空調設備は、

ガスヒートポンプ（ＧＨＰ）方式と以前聞きました。 

久慈小学校の立地を考えるとガスを利用することはよく理解で

きますが、電気と比較した際のイニシャルコストやランニングコス

ト、メンテナンスの容易性について、もしデータがあれば教えてい

ただけますか。 

 

空調設備を入れることに関しまして、イニシャルコストは約 

２，１００万円で、電気（ＥＨＰ）と比較しましても、そう大差な



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

学校施設課長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

全 委 員 

 

教 育 長 

 

いと理解しております。 

設備につきましては、省エネ換気が可能な全熱交換器と呼ばれる

ものを設置することで、エアコン機器自体の容量を小さくすること

ができたとともに、久慈小学校の校舎の改築に合わせまして、都市

ガスのガス管引込みがすでに整備されておりました。そのガス管を

新規で引き込む必要がなかったために、更にイニシャルコストを抑

えることができました。 

ランニングコストについては、電気代、ガス代、メンテナンス経

費を合わせまして、年間約５０万円と試算しております。電気の場

合約８０万円の試算となりますので、試算上は電気（ＥＨＰ）の  

６～７割程度の経費で済むものと考えております。 

メンテナンスについて、今回の工事では、アリーナ内に天吊り型

のエアコンを約８台設置する予定です。室内機自体は表に出ており

ますので、機器の不具合やフィルターの清掃については容易にでき

るものと考えております。 

 

良いことばかりですね。ガス管の関係もあると思いますが、設置

できるところが他にもあれば今後も検討いただければと思います。 

 

今回ＧＨＰ方式にした大きな理由の一つとして、自立運転機能が

あります。停電時においても、蓄電池から一度ポンプを起動させれ

ば、ガスの供給がある限りはエアコンが効くというメリットも含め

て導入を進めました。今後この効果等も見ながら、体育館のエアコ

ン整備について比較検討をしてまいります。 

 

それでは、議案第３６号から第３９号までについて、可決するこ

とでよろしいでしょうか。 

 

異議なし。 

 

議案第３６号から第３９号までについては、原案可決と決しまし

た。 

 

 

議 案 第４０号 日立市教育プラザの設置及び管理に関する条例の一部を改正する

ことについて 

議 案 第４１号 日立市立学校施設開放使用料条例の一部を改正することについて 

議 案 第４２号 日立市武道館設置及び管理等に関する条例の一部を改正すること

について 



  

議 案 第４３号 日立市スポーツ広場の設置及び管理に関する条例の一部を改正す

ることについて 

教 育 長 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次に、議案第４０号から第４３号までについて、総務課長から一

括して説明をお願いします。 

 

議案第４０号から４３号まで、内容が関連しますので、一括で説

明をいたします。 

なお、所管課が複数にまたがりますので、総務課が説明します。 

議案第４０号は教育プラザの使用料、第４１号は学校施設開放使

用料、第４２号は武道館使用料、第４３号はスポーツ広場の使用料

について、それぞれ、消費税及び地方消費税の税率が１０月１日か

ら、８％から１０％に引き上げられることなどに伴い、額を改める

ため、条例の一部を改正するものです。 

改正の考え方としては、現行の使用料について税抜きの原価を算

出し、その金額に１０％相当額を加えた額を新たな使用料としま

す。 

なお、１０％を転嫁した額に１０円未満の端数があるときは、 

四捨五入により１０円単位の額に整理いたします。 

まず、議案第４０号、日立市教育プラザの設置及び管理に関する

条例の一部を改正することについてです。 

消費税及び地方消費税の税率引上げに伴い、教育プラザの市民ギ

ャラリーＡ室などの使用料を改めるものです。 

続いて、議案第４１号、日立市立学校施設開放使用料条例の一部

を改正することについてです。 

同じく消費税及び地方消費税の税率引上げに伴い、学校施設の開

放により、屋外運動場の夜間照明設備を使用した場合の使用料につ

いて、額を改めます。具体的には、現行の「２，１６０円」を   

「２，２００円」に改めます。 

続いて、議案第４２号、日立市武道館設置及び管理等に関する条

例の一部を改正することについてです。 

同じく、消費税及び地方消費税の税率引上げに伴い、武道館使用

料の額を改めるものです。 

なお、これまでは別表の備考において、「武道館の半面を使用す

る場合」及び「小・中学生等が使用する場合」の専用使用料等につ

いて、それぞれ「規定使用料の２分の１の額とする。」旨を規定し

ていましたが、改正後は、表中にそれぞれの区分ごとの使用料を明

記することとしました。 

続いて、議案第４３号、日立市スポーツ広場の設置及び管理に関

する条例の一部を改正することについてです。 

同じく、消費税及び地方消費税の税率引上げに伴い、スポーツ広



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

全 委 員 

 

教 育 長 

 

場使用料の額を改めるとともに、十王スポーツ広場柔剣道場の空調

設備に係る使用料の額を定めるものです。 

なお、議案第４２号と同様に、これまで別表の備考において規定

していた「施設の半面又は４分の１面を使用する場合」及び「小学

生及び中学生のみが使用する場合」等の専用使用料等について、改

正後は、表中にそれぞれの区分ごとの使用料を明記することとしま

した。 

また、「空調設備（十王スポーツ広場に限る。）」は、十王スポー

ツ広場柔剣道場への空調設備設置に伴い、１時間当たりの使用料を

「２２０円（小・中学生１１０円）」と定めました。 

この使用料は、既に空調設備が整備されている池の川さくらアリ

ーナ武道場との均衡を勘案し、面積比率により算出したものです。 

議案第４０号から第４３号まで共通となりますが、施行期日は 

１０月１日、経過措置としまして、施行期日前の９月３０日までに

１０月以降の使用の許可を受けた方については、引上げ前の使用料

を適用いたします。 

 

それでは、議案第４０号から第４３号までについて、可決するこ

とでよろしいでしょうか。 

 

異議なし。 

 

議案第４０号から第４３号までについては、原案可決と決しまし

た。 

 

 

議 案 第４４号 日立市立図書館協議会委員の任命について 

教 育 長 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次に、議案第４４号について、総務課長から説明をお願いします。 

 

所管課長が本日所要により会議を欠席しておりますので、議案第

４４号及び第４５号については、総務課が説明いたします。 

まず、議案第４４号、日立市図書館協議会委員の任命についてで

す。 

図書館の運営に関して、館長の諮問に応じたり、意見を述べたり

する図書館協議会委員の任期が、８月３１日をもって満了となるこ

とから、新たに委員を任命するものです。 

任期は、令和元年９月１日から令和３年８月３１日までの２年間

です。 

任命する９名のうち、今回初めて任命する草地 学 氏は、日立市

小・中学校ＰＴＡ連合会副会長で、社会教育関係者の区分からの選



  

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

全 委 員 

 

教 育 長 

 

出、金丸 さつき 氏は、日立市親と子のサポーターで、家庭教育関

係者の区分からの選出、河合 恭子 氏は、元公立学校長で、学識経

験者の区分からの選出です。 

他の６名の方につきましては、委員として引き続き任命するもの

です。 

 

それでは、議案第４４号について、可決することでよろしいでし

ょうか。 

 

異議なし。 

 

議案第４４号については、原案可決と決しました。 

 

 

議 案 第４５号 日立市視聴覚センター運営委員会委員の委嘱について 

教 育 長 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

全 委 員 

 

教 育 長 

 

次に、議案第４５号について、総務課長から説明をお願いします。 

 

議案第４５号、日立市視聴覚センター運営委員会委員の委嘱につ

いてです。 

視聴覚センターの運営に関して、教育委員会の諮問に応じる視聴

覚センター運営委員会委員の任期が、８月３１日をもって満了とな

ることから、新たに委員を委嘱するものです。 

任期は、令和元年９月１日から令和３年８月３１日までの２年間

です。 

委嘱する１２名のうち、今回初めて任命する岩波 英一 氏は、 

日立市文化協会会長で、学識経験者からの区分からの選出、中言 裕

之 氏は、株式会社ＪＷＡＹにお勤めの方で、各種関係団体代表者

の区分からの選出です。 

他の１０名の方につきましては、委員として引き続き委嘱するも

のです。 

 

それでは、議案第４５号について、可決することでよろしいでし

ょうか。 

 

異議なし。 

 

議案第４５号については、原案可決と決しました。 

 

 

４  そ の 他  



  

(1) 桐生市・日立市子ども会交流事業の実施結果について 

教 育 長 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続きまして、その他に移ります。 

その他(1)について、生涯学習課長から説明をお願いします。 

 

まず、第６２回桐生市臨海子ども会についてです。 

こちらは、桐生市、桐生市教育委員会、桐生市子ども会育成団体

連絡協議会の主催により、河原子海水浴場で毎年行っているもの

で、日立市と桐生市の国内親善都市交流のきっかけともなった事業

です。 

開催期間は７月２６日から７月３０日までの５日間、第１団、第

２団の２団編成で、河原子の旅館に宿泊し、２泊３日で行われまし

た。 

参加人数は、桐生市の小学３年生以上の子ども会会員及び育成会

会員等４２５人で、そのうち小学生は２６０人でした。 

行事内容は、日立市の子どもとの交流事業として、歓迎式典を７

月２６日に日立市役所本庁舎大屋根広場で行いました。歓迎式典

は、桐生市・日立市の子どもたちの他、桐生市・日立市の両市長や、

日立市議会議長、教育福祉委員会委員長副委員長を始めとした来賓

の方々など約４００人にお集まりいただきました。 

また、夜にはキャンプファイヤー、その翌朝には地引網などが行

われ、河原子地区の子どもたちと楽しく交流する様子が見て取れま

した。 

天候にも恵まれ、桐生の子どもたちには日立の海を存分に楽しん

でいただけたものと考えております。 

次に、第４９回桐生市・日立市子ども会リーダー交歓研修会につ

いて報告いたします。 

桐生市の子ども会と親睦を図り、交流を深めるため、毎年、日立

市子ども会育成連合会が実施している事業です。 

８月３日から８月４日までの１泊２日で実施し、参加人数は両市

の小中学生、高校生を含む５１人の参加でした。行事内容は、桐生

市長、日立市吉成副市長が出席した歓迎式典の他、桐生市の子ども

たちと一緒に「桐生八木節まつり」への参加や施設宿泊など親睦を

深めました。 

両事業とも引き続き実施していけるよう、教育委員会として支援

していきたいと考えております。 

 

 

(2) 「日立市一斉ラジオ体操の日」の実施結果について 

教 育 長 

 

それでは次に、その他(2)について、生涯学習課長から説明をお

願いします。 



  

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

日立市において普及に取り組んでいるラジオ体操について、昨年

度に引き続き、夏休み最初の日曜日である７月２１日に「日立市一

斉ラジオ体操の日」を実施しました。 

当日は小雨模様の中、多くの市民の方々がコミュニティごとの会

場に集まり、ラジオ放送に合わせて一斉にラジオ体操に取り組みま

した。 

参加人数は、地域の実情に合わせて７月２１日以外の日程で実施

した地域も含めますと、市内２４か所の会場で１，９０３人の参加

がありました。 

日立市ラジオ体操普及協議会の主催会場である市役所大屋根広

場では、協議会会長である及川 謙治 氏の指導のもと、７０人の方

がラジオ体操に取り組みました。この大屋根広場では、現在も毎朝

ラジオ体操を実施しているところです。 

「日立市一斉ラジオ体操の日」以外にも、町内会や子ども会主催

で夏休み期間に「夏休みチャレンジ・ラジオ体操」が実施されてお

ります。 

今後も「日立市一斉ラジオ体操の日」や「夏休みチャレンジ・ラ

ジオ体操」などによりまして、ラジオ体操を行う機会をつくるなど、

引き続き普及に努めてまいりたいと考えております。 

 

 

(3) 小学校プール活用事業の実施結果について 

教 育 長 

 

 

ｽﾎﾟｰﾂ振興課長 

 

 

 

それでは次に、その他(3)について、スポーツ振興課長から説明

をお願いします。 

 

夏休み期間を利用して、小学生に水に親しむ機会を提供するとと

もに、泳力と体力向上を図ることを目的としています。 

一昨年度までは、塙山小学校と大沼小学校の２校で実施してまい

りましたが、昨年度からは新たに滑川小学校を加えた３校で実施し

ております。実施主体は、市内３つの総合型地域スポーツクラブに

お願いをしております。 

実施期間は、塙山小学校は７月２２日から８月９日までの平日 

１４日間、大沼小学校では８月２日までの８日間、滑川小学校は 

９日間実施しました。なお、初日の７月２２日は気温が低かったた

め３校とも実施しておりません。また、大沼小学校では７月２４日

に近隣のコンビニエンスストアで強盗事件が発生したため、子ども

たちの安全を図るため開放を中止しております。 

参加者数は３校合計１，４９７人で、同じく３校で実施した昨年

度の１，３７４人を１２３人上回り、約９％の増加となっています。 



  

以 上 

 

 

 

 

(4) 全国・関東中学校体育大会への出場者について 

教 育 長 

 

 

指 導 課 長 

 

 

 

それでは次に、その他(4)について、指導課長から説明をお願い

します。 

 

まず、関東大会出場者についてです。 

水泳、陸上、レスリング、新体操、柔道、卓球の６種目において、

個人で１３名、団体では大久保中学校の新体操部、泉丘中学校の男

子卓球部及び女子卓球部が出場しました。ベスト１６以上の結果を

残したのは滑川中・陸上の根本さん、大久保中・柔道の坪井さん、

泉丘中・卓球女子団体、泉丘中・卓球個人の鈴木さんで、いずれも

全国大会に出場しました。 

続いて、全国大会出場者についてです。 

陸上、水泳については、県大会等で標準記録を突破することで全

国大会に出場することができます。出場者のうち、久慈中・水泳の

黒澤さんが８位に入賞しました。また、全国大会出場者は、８月２

６日に市長への表敬訪問をいたしました。 

 

 

５ 次回の教育委員会の日程について 

教 育 長 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 それでは、次回の教育委員会定例会の日程について、総務課長か

らお願いします。 

   

令和元年９月２７日（金）午後１時３０分から、日立市役所４階

庁議室で開催予定です。 

 

 

６  閉  会  

教 育 長 

 

 

以上をもちまして、教育委員会８月定例会を終了します。 

 


